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A solenidade de abertura oficial será no palco principal do Centro de Eventos, antes conhecida 
como Praça de Alimentação do Parque Municipal de Exposições Germano Dockhorn. A 
programação vai até o domingo (25/09).

Conforme a organização, estão confirmados 246 expositores. A feira, que é realizada a cada 
dois anos, de modo intercalado com a Expofeira do Agronegócio, é promovida pela Prefeitura, 
Fundação de Capacitação e Desenvolvimento (Funcap) e Associação Comercial e Industrial 
(ACI). Neste ano, a Expoterneira não terá cobrança de ingresso.
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# Nasce um grande evento em Horizontina, 
que surge forte e vem para ficar. A 1ª 
Oktoberfest da cidade é promovida pela 
etnia alemã, através da ASCAH – Associação 
Cultural Alemã de Horizontina.

#Será em dois momentos e dois locais, no 
dia 15 de outubro. Um magnífico encontro de 
corais alemães será realizado na parte da tarde 
no Centro Cultural Belas Artes. A partir da tarde 
e noite shows, gastronomia e bailes junto ao 
Parque de Eventos.

#  P r e s i d e n t e  d o  S i n d i c a t o  d o s 
Trabalhadores Rurais de Horizontina Élsio 
Mohr apertando a moleira dos agricultores 
associados.

# STR tem o nome de dois deputados 
federais e dois estaduais como candidatos 
preferenciais, disse o dirigente.

# E arremata! ”Quando o bicho pega pela 
luta por crédito e em defesa de nossos 
direitos, não adianta ter deputado radialista, 
jogador de futebol ou outra celebridade”. Só 
quem conhece nossa luta tem coragem de 
enfrentar por nós, disse! Vou eu discordar?

# Vai começar a maior Expoterneira da história 
de Três de Maio. Entrada franca no parque e 
grandes eventos paralelos de informação 
aos produtores. Farta gastronomia e grandes 
shows. Estacionei minha barraca debaixo da 
copa de uma guajuvira e não vou sair de lá.

# Em Doutor Mauricio Cardoso dirigente 
cooperativista natural de Três de Maio está 
sendo cotejado para que seja o candidato a 
prefeito na sucessão de Marino Pollo.

# Pela sua l iderança e capacidade 
administrativa, valorizado na comunidade, 
pode vir de Manchinha o primeiro pré-candidato 
à sucessão mauriciense, que encerra um ciclo 
após 16 anos de mandato de Marino Pollo. 8+8.

# Na outra frente, tudo aponta para o 
nome de uma professora, com muito 
conhecimento e liderança no lugar. Vou 
contar na hora certa. Haverá controvérsias, 
pois hay otros com intenciones, sonhos, 
vontades.

# Em Horizontina nasce no horizonte a 
possibilidade de consenso em 2024? Não sei 
por que estou sentido cheiro...



16 DE SETEMBRO DE 2022 3Edição Final de Semana

XX

Durante os meses de 
outubro e novembro, a 
Associação de Apoio a 
Pessoas com Câncer 
( A a p e c a n )  r e a l i z a 
palestras informativas 
e rodas de conversas, 
gratuitamente, sobre 
a  i m p o r t â n c i a  d a 
prevenção aos Cânceres 
de mama, colo de útero 
e próstata, em alusão 
ao Outubro Rosa e 
Novembro Azul.

A s  a ç õ e s  s ã o 
d e s e n v o l v i d a s  e m 
empresas, instituições 
e afins, e tem como 
objetivo educar, prevenir 
e  o r i e n t a r  p a r a  o 
diagnóstico precoce. As 
palestras informativas 
possuem duração de 40 
a 60 minutos e as rodas 
de conversa, de 10 a 25 
minutos. As atividades 
são realizadas por meio 
da equipe técnica da 
instituição, composta por 
psicóloga e assistente 
social. A empresa ou 
instituição interessada 
e m  a g e n d a r  u m a 
das atividades, pode 
entrar em contato pelo 
telefone (55) 3333-0289, 
WhatsApp (55) 9.8153-
0123, ou ainda pelo 
e-mail comunicacaoijui@

aapecan.org.
Os horários podem ser 

agendados previamente, 
sendo que as atividades 
podem ser voltadas 
apenas ao Outubro Rosa, 
ou Novembro Azul, ou 
ainda abordando os dois 
temas. Em contrapartida, 
a instituição solicita, de 
forma voluntária, que os 
participantes realizem 
a contribuição de um 
quilo de alimento não 
perecível.

Camisetas das 
campanhas:

Estão aber tas  as 
e n c o m e n d a s  d a s 
camisetas da Aapecan 
das campanhas de 
prevenção Outubro 
Rosa e Novembro Azul 
2022. O valor é de R$ 
35,00 nos tamanhos 
PP, P, M, G, GG e XGG. 
As encomendas podem 
ser real izadas pelo 
telefone (55) 3333-0289, 
WhatsApp (55) 9.8153-
0123 ou por inbox das 
páginas da Aapecan Ijuí.

Outubro Rosa:
As ações do Outubro 

Outubro Rosa e Novembro Azul: 
Aapecan Unidade Ijuí está com agenda 

aberta para atividades informativas

Rosa  são  focadas 
na saúde da mulher. 
Nas palestras e rodas 
de  conversas ,  são 
realizadas orientações 
de  p revenção  aos 
Cânceres de mama e 
colo de útero. Segundo 
o Instituto Nacional de 
Câncer (INCA), quando 
a doença é identificada 
em estágio inicial possui 
altas chances de cura.

Novembro Azul:
Já  no  Novembro 

Azul as ações são 
voltadas a saúde do 
homem, ressaltando 
a  impor tânc ia  da 
prevenção ao Câncer 
de próstata. Segundo 
o Inca, no Brasil, o 
Câncer de próstata é o 
segundo mais comum 
entre os homens e o 
diagnóstico precoce 
possibilita melhores 
r e s u l t a d o s  n o 
tratamento. A partir 
dos 50 anos, todo 
homem deve realizar 
os exames preventivos 
desse Câncer.
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LGPD - Lei Geral de Proteção 
de Dados Pessoais - 

Lei nº 13.709 de 
14 de agosto de 2018

BENEFÍCIOS, RISCOS E 
PENALIDADES PARA AS 

EMPRESAS
Dando continuidade da Coluna do dia 09 de 

setembro de 2022, apresentamos na coluna de 
hoje as sanções que poderão ser aplicadas.

SANÇÕES 
ADMINISTRATIVAS

A LGPD também prevê sanções passíveis 
de aplicação por autoridades administrativas, 
como a ANPD (Autoridade Nacional de 
Proteção de Dados) e as agências reguladoras:

• advertência, com indicação de prazo para 
a adoção das medidas corretivas;

• multa simples de até 2% (dois por cento) 
do faturamento da pessoa jurídica, limitada, no 
total, a R$ 50.000.000,00 (cinquenta milhões 
de reais) por infração;

• multa diária, observado o limite total a que 
se refere o item anterior;

• publicação da infração depois de apurada 
e confirmada a sua ocorrência;

• bloqueio dos dados pessoais a que se 
refere a infração até a sua regularização;

• eliminação dos dados pessoais a que se 
refere a infração;

• suspensão parcial do funcionamento do 
banco de dados a que se refere a infração pelo 
período máximo de 6 (seis) meses, prorrogável 

por igual período até a regularização da atividade 
de tratamento pelo controlador;

• suspensão do exercício da atividade de 
tratamento dos dados pessoais a que se refere a 
infração pelo período máximo de 6 (seis) meses, 
prorrogável por igual período;

• proibição parcial ou total do exercício de 
atividades relacionadas a tratamento de dados.

Fonte:
- Guia de Boas Práticas de Proteção de Dados 

no Setor de Transporte CNT/SEST/SENAT/ITL 
Brasília DF; 

-  LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 
2018.

José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD 
na Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo do 

Rotary Clube de Horizontina 
ano rotário 2022/2023 e 

 membro da Diretoria da ACIAP.
Tel. 55-99631-0709 –  

e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com - 
OAB 103327
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TRÊS DE MAIO

O Governo Municipal 
de Horizontina através 
d a  S e c r e t a r i a  d e 
D e s e n v o l v i m e n t o 
E c o n ô m i c o  e  e m 
qualificada parceria com 
a ACIAP, incrementam 
através da premiação 
a s  c o m p r a s  d o s 
c o n s u m i d o r e s  n o 
comércio local.

Nas últimas semanas, 
através de Lei Municipal, a 
Prefeitura ampliou em R$ 
15.000,00 a premiação do 
Nota Premiada Municipal, 
nos sorteios que ocorrem 
neste final de ano. De 
igual forma confirmou 
participação financeira de 
R$ 25.000,00 de aporte 
ao Natal Fantástico – 
promoção da ACIAP, 
visando as compras em 
empresas participantes do 

promocional tradicional.
O Promocional Natal 

Fantástico foi lançado 
no Café Campei ro 
da Aciap. Serão R$ 
50 mil  em prêmios 
e  v a l e  c o m p r a s , 
inc lu indo  motos  e 
eletroeletrônicos e 
eletrodomésticos.

Os sorteios do Nota 
Premiada de 28 de 
outubro, 30 de novembro 
e 28 de dezembro terão 
prêmios em dinheiro R$ 
de 1 mil e 2 mil para 
cada um dos sorteados 
e serão conjuntos com 
Natal Fantástico nos 
dias 28 de Outubro, 30 
de Novembro e 28 de 
dezembro.

O sorteio final do Natal 
Fantástico será dia 20 
de janeiro de 2023.

Compras 
em Horizontina 

serão estimuladas 
por farta 

premiação neste 
final de ano
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A administração tem papel fundamental para melhorar 
a qualidade empreendedora do Brasil’, afirma presidente do 

Conselho Federal de Administração

Cardápio do Conhecimento na Setrem 
trouxe presidente do CFA/Brasil

A sede da Afuset, no 
Campus Setrem, em Três 
de Maio, ficou lotada por 
autoridades, lideranças 
municipais e regionais, 
imprensa, acadêmicos e 
colaboradores da Setrem 
na terça-feira, dia 13 de 
setembro, em mais uma 
edição do Cardápio do 
Conhecimento.

O evento, que abordou 
sobre ‘Tendências da 
Administração’, contou 
com almoço e palestra com 
o presidente do Conselho 
Federal de Administração 
(CFA), Mauro Kreuz, 
e foi organizado pelo 
Curso de Administração 
da Faculdade Setrem, 
c o m  r e a l i z a ç ã o  d a 
Setrem, ACI/Sindilojas, 
Prefeitura de Três de 
Maio e Conselho Federal 
de Administração.

A mesa of ic ia l  fo i 
composta pelo diretor-

geral da Setrem, Sandro 
Ergang; prefeito de Três 
de Maio, Marcos Corso; 
presidente da ACI, Jesildo 
Lima; presidente do 
Sindilojas, Dilson Mireski; 
e pelo palestrante Mauro 
Kreuz.

O coordenador do 
curso de Bacharelado 
em Administração da 
F a c u l d a d e  S e t r e m , 
Alexandre Chapoval Neto, 
destacou a alegria de 
contar com a casa cheia 
no evento que integra 
as comemorações do 
centenário da Setrem. Ele 
também comentou sobre 
a formatura da 50ª turma 
do curso Bacharelado em 
Administração, ocorrida 
no último sábado, e a 
comemoração do Dia do 
Administrador, no dia 9.

O diretor-geral Sandro 
Ergang disse que sempre 
é bom relembrar o motivo 

da realização do Cardápio 
do Conhecimento, que 
é trazer palestras com 
pessoas que contribuem 
para o crescimento e 
formação contínua dos 
participantes.

“Setembro é especial 
para a Setrem. O Campus 
se abre em vida, florindo 
para o município. São 
100 pr imaveras que 
comparti lhamos este 
t rabalho fe i to  pelos 
colaboradores e pela 
comunidade, afinal, a 
Setrem foi criada pela 
comunidade;  é uma 

instituição comunitária 
e filantrópica”, afirmou, 
acrescentando que, 
anualmente, a instituição 
distribui em torno de R$ 
5 milhões em bolsas 
sociais aos estudantes, 
c o n f i r m a n d o  s e u 
significativo papel social. 
O presidente da ACI 
definiu o evento como 
momento ímpar, já que 
é preciso, o tempo todo, 
aprender. “Precisamos 
esvaziar a xícara para 
continuar aprendendo”, 
evidenciou o prefeito 
Corso.



16 DE SETEMBRO DE 2022 7Edição Final de Semana

ESPECIAL:CARDÁPIO DO CONHECIMENTO NA SETREM

‘Precisamos estar prontos para 
recomeçar, de forma diferente, 

e mudar nosso mindset’
“Ver esta casa lotada 

me deixa muito fel iz. 
Cumprimento todos os 
presentes, especialmente 
os empresários que ousam 
empreender neste país. 
Vocês são corajosos e 
ousados, pois empreender 
é para os fortes”, iniciou o 
palestrante.

Kreuz, que contou ter sido 
professor do coordenador 
Alexandre, disse que 
falar sobre tendências da 
administração é desafiador. 
“Existem realidades, cada 
vez mais inusitadas e 
inesperadas. Temos que 
planejar estratégica, tática 
e operacionalmente com 
o nosso ‘avião’ sem poder 
pousar. Vivemos tempos 
i nus i tados ,  que  têm 
gerado fortes impactos 
sobre todos nós, sobre 
a academia que forma e 
sobre os profissionais”, 
explicou.

Para  e le ,  es tamos 
todos no ponto de partida. 
“A sensação que tenho 
é que estou nascendo 
hoje e preciso aprender 
tudo novamente .  Ou 
s e j a ,  e s t a m o s  n o 
marco zero, e esta é a 
sensação predominante 
e  d e s c o n f o r t a n t e , 
porque os saberes que 
estudamos não servem 
mais. Precisamos estar 
prontos para recomeçar, 
de forma diferente, e mudar 
nosso mindset (modelos 
mentais).”

O administrador afirmou 
que muito se evoluiu, mas 
o momento é de rever e 
recomeçar, pois o mundo já 
está sofrendo os impactos 
que o Metaverso, a Internet 
das Coisas e a Inteligência 
Artificial provocarão sobre 
todos. “Vamos entrar na 
era disruptiva, quando 
teremos mudanças brutais 

nos negócios e novos 
modelos de negócios 
surgirão.”

Outro ponto abordado 
pelo presidente do CFA 
diz respeito ao apego que 
os empresários têm aos 
seus negócios. “Fomos 
educados a ter apego, 
e esta era é de zero 
apego a negócios. Não 
existe mais espaço para 
apegos. Por isso a frase 
‘aprender a desaprender 
para aprender’ faz todo o 
sentido atualmente. Parece 
fácil falar, mas praticar isso 
é difícil. Quem sabe para 
a geração dos nativos 
digitais seja mais fácil, mas 
para nós é diferente.”

Kreuz revelou que, em 
janeiro, quando encerra 
seu ciclo em Brasília, junto 
ao CFA, pretende voltar a 
operar como empresário 
de negócios. “O grande 
negócio hoje é montar 

redes e gerar boa carteira 
de clientes, por isso digo 
que o melhor negócio é 
montar negócios para 
vender negócios. Mas 
atentem que o negócio é 
um meio de vida, por isso 
o apego não é bom.”

Sobre os administradores 
formados pela Setrem, 
ele enalteceu os mais de 
1.400 profissionais das 50 
turmas. “A Setrem é uma 
das poucas instituições 
centenárias que recebem 
minha presença. É um 
tributo que faço à instituição 
por ser tão longeva em um 
país tão difícil e complicado 
q u a n d o  g o v e r n o s 
entregaram o bem mais 
preciso de uma nação séria 
– a educação – para grupos 
financeiros internacionais. 
Aqui vi a interação social da 
Setrem com a comunidade 
regional, conectada de 
todas as formas.”
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ESPECIAL:CARDÁPIO DO CONHECIMENTO NA SETREM

‘Só teremos empreendedorismo 
mais longevo e sustentável com a 

administração’
“A administração tem 

papel fundamental para 
melhorar a qualidade 
e m p r e e n d e d o r a  d o 
Bras i l .  Só  te remos 
empreendedorismo mais 
longevo e sustentável 
com a administração”, 
disse Kreuz.

De acordo com o 
pres idente do CFA, 
o Brasil tem a sétima 
taxa empreendedora do 
mundo, mas a maior 
taxa de mortalidade de 
negócios do mundo, e 
várias são as razões 

p a r a  i s t o .  “ Te m o s 
e m p r e e n d e d o r i s m o 
predominantemente 
po r  necess idade  e 
não por oportunidade. 
E  a p e n a s  3 0 %  d e 
e m p r e e n d e d o r i s m o 
inovador, pois para inovar 
tem que haver condições, 
e a carga tributária e a 
taxa de juros mais altas 
do mundo.”

Ou seja, são ambientes 
hostis para empreender, 
o que requer cada vez 
mais o uso da ciência da 
administração para fazer 

bons planos de negócios, 
análises e prospecção de 
cenários e observação 
da viabilidade econômica 
e f inanceira, já que 
em negócios não há 
caridade, acrescentou.

Ele a inda af i rmou 
que não se  ens ina 
empreendedor ismo, 
p o r q u e  é  u m 
comportamento humano, 
ligado ao perfil. Mas 
q u e m  a b a s t e c e  o 
empreendedorismo é a 
ciência da administração, 
conforme Kreuz. “Não 
há como empreender 
sem admin is t ração. 
Estudos mostram que 
a cada dez desejos 
empreendedores, apenas 
três ou quatro têm perfil 
para empreender. Alguns 
têm vontade, mas não 
têm perfil.”

Para o administrador, 
a era disruptiva é de 
alta complexidade. “A 
tecnologia mudou e vai 

continuar mudando a 
vida de todos nós, afinal, 
ela coube no bolso de 
todos. Logo, estamos 
sempre em busca de 
conhecimento. E eu 
decidi que quero aprender 
todos os dias e isso exige 
reaprender e a mudar o 
mindset”, finalizou Kreuz, 
que esteve pela segunda 
vez na Setrem.

Natural de Cerro Largo, 
Kreuz construiu sua vida 
acadêmica e profissional 
na URI, onde foi aluno, 
funcionário, professor, 
coordenador, diretor, pró-
reitor e reitor. Residindo 
em São Paulo desde 
1999, está no quarto 
ano na pres idência 
do  CFA e  t ambém 
há quatro anos como 
diretor da Câmara de 
Formação Profissional. 
Ele ainda é presidente 
do Fórum dos Conselhos 
Federais de Profissões 
Regulamentadas.
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Cotrirosa prepara Dia de Campo 
sobre a cultura do trigo

A Cotrirosa realiza no 
dia 28 de setembro, uma 
quarta-feira, o Dia de Campo 
sobre a cultura do trigo. 
O evento será realizado 
na área experimental da 
Cooperativa, localizada na 
Escola Estadual Técnica 
F r o n t e i r a  N o r o e s t e 
(CRES), em Santa Rosa, 
e dividido em duas turmas 
para melhor atender os 
participantes, uma pela 
manhã, a   partir das 9h 
e outra à tarde, a partir 
das 14h. Em caso de 
chuva será transferido 
para o dia 30 de setembro 
e permanecendo em 
condições c l imát icas 
desfavoráveis, o Dia de 

Campo será cancelado.
Confira o roteiro que 

será realizado durante o 
evento:

- Palestra de abertura 
sobre Cooperativismo;

1 - Leite + Biotrigo: com 
profissional da área do 
leite;

2 - Biotr igo: com o 
engenheiro agrônomo, 
Gustavo Posser;

3  -  B a s f :  c o m  o 
engenheiro agrônomo, 
Rafael Becker;

4 - Corteva: com o 
engenheiro agrônomo, 
Bruno Morlin;

5  -  F M C :  c o m  o 
engenheiro agrônomo, 
Felipe Brunetto;

6 - Life Agro: com o 
representante, Edenilson 
Reginatto;

7 - Bio Agreen: com 
representante, Juliano 
Martins;

8 -  Ya r a :  c o m  o 
engenheiro agrônomo, 
Guilherme Staniek.

Na parte da manhã, a 
partir das 9h, participam 
as seguintes unidades: 
Santa Rosa, Vila Sete 
de Setembro, Cândido 
Freire, Alecrim, Santo 
Cristo, São José do Mauá, 
São Marcos, Tuparendi, 
Tucunduva e Vila Pratos.

Já no turno da tarde, a 
partir das 14h, participam 
as seguintes unidades: 

E s q u i n a  I p i r a n g a , 
Senador Salgado Filho, 
Pederneiras, Linha 23 
de Julho, São Paulo das 
Missões, Campina das 
Missões, Linha 1º de 
Março, Cândido Godói, 
Porto Lucena e Linha 
Guaraipo.

Os clientes e associados 
que tiverem interesse 
em part icipar, podem 
buscar informações sobre 
transporte junto à sua 
unidade. O Dia de Campo 
sobre a cultura do trigo é 
realizado pela Cotrirosa, 
em parcer ia  com as 
empresas: Biotrigo, Basf, 
Corteva, FMC, Life Agro, 
Bio Agreen e Yara.
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Definida Programação do 
Outubro Rosa em Horizontina

Com a escolha do 
mês de aniversário 
para fazer o Exame 
P r e v e n t i v o ,  a 
organização do Outubro 
Rosa 2022 iniciou a 
venda das camisetas 
da campanha deste 
ano em Horizontina, 
que  ocor re  todas 
as tardes entre 14h 
e 17h na Casa do 

Empreendedor.
A Caminhada das 

Vitoriosas está prevista 
para  o  d ia  26 de 
outubro X Caminhada 
das Vitoriosas, com 
saída e concentração 
em frente ao Banco do 
Brasil a partir das 15h.

Até lá ocorrem várias 
programações:

-Dia 02/10 Abertura 

do Outubro Rosa em 
culto da Comunidade 
M a r t i n h o  L u t e r o 
IECLB, ás 19h.

-Dia 12/10 Missa com 
benção da Saúde na 
matriz católica Nossa 
Senhora do Rosário 
ás 15h.

-Dia 15/10 Chimarrão 
na Praça a partir das 
16h;

-Dia 16/10 Culto na 
Igreja Luterana São 
Lucas – IELB.

-Dia 20/10 Live no 
Podcast  FC junto 
a o s  e s t ú d i o s  d a 
Rád io  O l i nda  FM 
“A importância da 
família no momento 
d o  d i a g n ó s t i c o , 
tratamento e cura do 
câncer”
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Na região Celeiro 
Polícia Civil 

prende suspeito de 
envolvimento no 

assassinato 
de político

POLÍCIA

A Polícia Civil, realizou 
na quarta-feira, 14 de 
setembro, através de 
agentes da Delegacia de 
Polícia de Três Passos, 
com apoio da Brigada 
M i l i t a r,  d i l i gênc i as 
objetivando elucidar o 
homicídio de JARBAS 
DAVID HEINLE, ocorrido 
no dia 10 de setembro, 
na  c idade  de  Bom 
Progresso.

Ja rbas  exe rc ia  a 
função de Secretário 
de Saúde do Município 
de Bom Progresso, 
sendo fi lho do atual 
Prefeito Municipal de tal 
município, ARMINDO 
DAVID HEINLE.

C o n s i d e r a n d o  o s 
indícios até o momento 

apurados, ocorreu a 
prisão temporária de um 
indivíduo, que é suspeito 
de ter participado do 
crime. A prisão ocorreu 
no município de Três 
Passos. O  indivíduo, 
de 37 anos de idade, 
suspeito de ter participado 
do crime de homicídio, 
seria de Redentora.

O homem, após as 
formalidades legais, foi 
encaminhado ao Presídio 
Estadual de Três Passos, 
onde permanecerá à 
disposição da justiça. 
A s  i n v e s t i g a ç õ e s 
p r o s s e g u e m  p a r a 
completa elucidação do 
fato.

Fonte: Observador 
Regional
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Foram 37 cases enviados de 
instituições de todo o Estado,

 em 3 meses de avaliações

Hospital Vida e Saúde 
conquista Prêmio Luiz Carlos 
Rocha Falchi de Gestão 2022

O  t r a b a l h o  d e 
implantação da Unidade 
COVID foi o tema do 
projeto "A gestão do caos" 
apresentado pelo Hospital 
Vida e Saúde no Prêmio 
Luiz Carlos Rocha Falchi 
de Gestão 2022, vencedor 
na categoria "Gestão de 
Processos",  entre os 
hospitais da classe 2 - 
com mais de 101 leitos.  O 
Prêmio Falchi é destinado 
para o reconhecimento 
de práticas de gestão 
d e s e n v o l v i d a s  n o s 
hospitais filantrópicos do 
RS em prol da sociedade.

Neste ano, o Prêmio 
teve como tema "Os 
aprendizados da Pandemia 

na Construção do Amanhã". 
Na quarta-feira (14), o 
projeto foi apresentado 
em Porto Alegre, durante 
o III Encontro de Gestão 
dos Hospitais Filantrópicos 
do RS. Representaram 
a Instituição,  o prefeito 
Anderson Mantei; o vice-

presidente do Hospital 
S idne i  S t re jev i ch ,  a 
diretora-geral Vanderli 
de Barros, o diretor de 
infraestrutura Rodrigo 
Calixto, o diretor técnico 
Dr. Fernando Bergmann, 
a  gerente assistencial 
Rosa Zorzan e o gerente 
da Unidade Dom Bosco 
Paulo  César  P ich,  a 
secretária executiva da 
Qualidade Juliana Knasel, 
a assessora de projetos 

“Nosso foco foi mostrar 
que mesmo nos momentos 
mais difíceis da pandemia, 
como nos episódios da 
falta de medicamentos 
e de oxigênio em todo o 
país, nós desenvolvemos 
ferramentas que permitiram 
que a assistência não 
fosse prejudicada e que 
os pacientes não ficassem 
desassistidos", completa a 

Luciene Schröder e a 
assessora de comunicação 
Jéssica Ribeiro.

“A gestão do caos" 
a p r e s e n t a  o  r e l a t o 
d a  e s t r u t u r a ç ã o  d a 
Unidade COVID, desde a 
negociação com o poder 
público, passando pela 
organização do local 
e as diversas fases de 
expansão da Unidade que 
acompanharam o avanço 
da pandemia.

diretora geral Vanderli de 
Barros.

Além da premiação, 
o Encontro de Gestão 
apresentou palestras e 
discussões com temática 
das mudanças propostas 
pela pandemia. Também 
foram apresentados os 
cases nas categorias Gestão 
de Pessoas e Assistência e 
Segurança do Paciente.
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Nova etapa do programa 
municipal de castração de 

cães e gatos em Horizontina
O serviço de castração 

d e  c ã e s  e  g a t o s  é 
disponibilizado priorizando 
os animais de tutores 
que possuam Número 
de Identificação Social 
(NIS) ou Auxílio Brasil 
(antigo Bolsa Família), 
aposentados ou animais 
em situação de abandono 
(rua), sob prévia avaliação 
do médico veterinário do 
município.

Ocorre através de um 
programa mun ic ipa l , 
instituído por lei visando 
o controle populacional 
de animais em situação 

de abandono ou em risco 
deste.

As solicitações devem 
s e r  r e a l i z a d a s  n o 
Departamento Municipal 
d e  M e i o  A m b i e n t e , 
andar superior da sede 
administrativa municipal, 
sendo possível solicitar 
a castração de até 02 
animais por protocolo.

O  p e r í o d o  d e 
cadastramento (pedidos) 
será do dia 21 de setembro 
até dia 07 de outubro 
de 2022.  O protetor 
deverá comprometer-
se com o calendário de 

esterilizações e com os 
agendamentos realizados, 
em consideração aos 
demais credenciados, 
ev i tando  que  ou t ros 
animais deixem de ser 
atendidos.

Requisitos / Documentos 
necessários

-Identificação do usuário: 
nome completo, número 
do RG e CPF, telefone e 
comprovante de endereço 
em Horizontina.

-Número de Identificação 
Social (NIS) ou cartão do 
Auxílio Brasil. Informações 
sobre o(s)  animal( is) 

(espécie e sexo dos 
animais):  O tutor poderá 
castrar até 02 animais por 
pessoa/protocolo e deverá 
detalhar a espécie e sexo 
dos animais.

Os pro toco los  que 
excederem a quantidade 
de castrações oferecidas, 
s e r ã o  e n c e r r a d o s , 
orientando o solicitante a 
realizar novo protocolo no 
próximo período disponível. 
Após 3 tentat ivas de 
contato telefônico sem 
sucesso com os inscritos, 
o protocolo será encerrado 
e outra pessoa chamada.
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A  T i m a c  A g r o , 
empresa parceira da 
Cotrirosa há mais de 
20 anos, promoveu na 
última terça-feira, dia 
6 ,  o  evento Colher 
Mais. Na oportunidade, 
a  m u l t i n a c i o n a l 
p r o p o r c i o n o u  a o s 
p r o d u t o r e s  u m a 
importante abordagem 
relacionada ao sucesso 
na produção da soja. O 
evento também marcou 
o encerramento e o 
início do novo ciclo de 
um concurso simbólico 
de produtividade, uma 
parceria entre Timac 
Agro e Cotrirosa, há mais 
de cinco anos.

Os associados do 
município de Alecrim, 
Miro e Ervino Friske, 
foram destaques pela 
Cotrirosa, no último ciclo 
da cultura da soja. Mesmo 
em meio a uma frustração 
de safra, em função das 
condições climáticas 
d e s f a v o r á v e i s ,  o s 
agricultores alcançaram 
uma produtividade média 
de 42 sacas/hectare.

Miro e Ervivo explicam 
que a orientação do 
Departamento Técnico 
da Cotrirosa e da Timac, 
em relação ao manejo da 
cultura, associado ao uso 
correto de fertilizantes, 
influenciou diretamente 

Empresa parceira da Cotrirosa 
premia agricultores destaques em 

produtividade na última safra de soja

no resu l tado,  jun to 
a outros fatores. "Em 
primeiro lugar também 
está a rotação de cultura e 
a análise de solo. Mesmo 
com um ano atípico, 
tivemos pancadas de 
chuva  i so ladas  em 
algumas áreas, fechando 
42  sacas /hec ta re " , 
destacam os associados 
da Cotrirosa.

Douglas Wilkomm, 
supervisor regional de 
vendas da Timac Agro, 
também explica que o 
ciclo da cultura da soja 
não inicia no plantio. 
É necessário atenção 
para o planejamento que 
antecede, como análise 
de solo, uma boa leitura 
das necessidades do 
solo e a expectativa da 
produtividade que está 
sendo buscada.

"A realidade é que cada 
vez mais precisamos 
verticalizar a produção, 
ou seja, produzir mais 
numa mesma área. 
O Colher Mais não é 
um concurso, mas um 
programa que busca 
maior produtividade e, 
como consequência, 

gere mais lucratividade. 
É uma oportunidade 
para reconhecer, de 
forma simból ica, as 
maiores produtividades 
e trabalhos destaques, 
a n a l i s a n d o  t o d a  a 
condução de trabalho 
e desenvolvimento da 
cultura", explica Douglas.
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ESPORTE/CICLISMO

No últ imo f inal de 
semana o horizontinense 
Leonardo Costa, ciclista 
e empresário no ramo 
bikes fez sua participação 
e m  u m  d o s  m a i s 
desafiadores eventos de 
CICLISMO, BRM Brevet 
1.000km Missões.

O evento foi organizado 
pela Associação Ciclo 
Missões de Santo Ângelo 
e teve a saída dia 08/09 
as 07h, com tempo de 
75h para conclusão do 
trajeto de 1.000km, todos 
pela região missioneira.

A Rota percorrida teve 
a saída e chegada de 
Santo Ângelo, passando 
por Cerro Largo, Roque 
Gonzales, São Luiz 
Gonzaga, Bossoroca, 
Porto Xavier, São Paulo 
das Missões, Cândido 
Godói, Santa Rosa, Porto 

Ciclista de Horizontina participa do 
BRM Brevet 1.000km Missões

Mauá, Santa Rosa, Três 
de Maio, Boa Vista do 
Buricá, São Martinho, 
Três Passos, Tiradentes 
do Sul, Três Passos, 
Palmeira das Missões, 
Sarandi, Palmeira das 
Missões, Santo Augusto, 
Ijuí, Catuípe e Santo 
Ângelo,  fechando o 
trajeto de 1.002 km, com 
uma altimetria total de 
11.692m, completado em 
72h e 13min.

Os maiores desafios 
foram as subidas no 
decorrer do trajeto, a 
temperatura que oscilou 
do calor de 32°C ao frio 
de -2°C, e menos de 5h 
de sono ao longo dos 
três dias de desafio.

O desafio não é para 
amadores. Leonardo 
peda lou  269km no 
primeiro dia, 338km no 

segundo dia e 395km no 
terceiro dia. É necessária 
muita preparação para 
fazer e concluir, e claro, 
ser apaixonado pelo 
ciclismo.

 A Prefeitura Municipal 
de Horizontina através 

da Secretaria de Esporte, 
C u l t u r a  J u v e n t u d e 
e Lazer parabeniza o 
atleta pela participação 
e conclusão do desafio, 
na representatividade do 
nome do munícipio nesta 
modalidade esportiva.
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Atividade foi a primeira de quatro etapas que visam o alinhamento 
da organização sistêmica em alusão aos 10 anos de constituição que 

serão comemorados em 2024

Cresol Sicoper inicia debates sobre 
organização sistêmica

O l h a r  p a r a  a 
evolução da Cresol e, 
principalmente, para os 
objetivos estratégicos 
é fundamental  para 
planejar os próximos 
anos de atuação. Neste 
sentido, a Cresol Sicoper 
deu início, nesta quarta-
feira (14/09), a um longo 
processo de revisão 
da sua organização 
sistêmica. A atividade, 
real izada em Passo 
Fundo (RS), foi guiada 
pelo assessor canadense, 
Jean Bergevin, e contou 
com a participação de 
dirigentes da Central 
e das Cooperat ivas 
Singulares.

Este encontro foi a 
primeira etapa de quatro 
atividades previstas. 
Na oportunidade, Jean 
real izou um resgate 
histórico e uma análise 
comparativa dos dados 
da  Creso l .  A par t i r 
disso, deu-se início ao 
processo de avaliação 
e esquematização em 
grupos de t rabalho, 
olhando atentamente para 
a organização interna e o 
posicionamento externo, 
além de estimular a 
reflexão sobre o atual 
planejamento.

Participativo desde o 
início do processo de 

constituição do Sistema 
Cresol Sicoper em 2014, 
Jean tem contribuído 
com diversas atividades 
de  in te rcooperação 
entre Brasil e Canadá e 
para o desenvolvimento 
d o  c o o p e r a t i v i s m o 
financeiro.

" N e s t a  a t i v i d a d e 
pude perceber que o 
grupo estava mui to 
disponível para ouvir 
sobre os resultados 
de crescimento, mas 
também, de observar as 
diferenças sistêmicas e 
ter uma disponibilidade 
e vontade de trabalhar 
para melhorar a atuação. 
Então, avalio que saímos 
com muito material e 
b o a s  i d e i a s  p a r a 
continuar trabalhando 
nas próximas etapas, 
pensando sempre em 

melhorar  o Sistema 
Cresol Sicoper", destaca 
Bergevin.

O planejamento, para 
o presidente da Central 
Cresol Sicoper, José 
Silva, é um importante 
trabalho em conjunto 
com as cooperativas. 
"Nesta primeira etapa 
percebemos que todas 
as cooperativas têm 
boas ideias, iniciativas e 
sabem o que temos que 
fazer, assim conseguimos 
intensificar cada vez 
mais com atitude para 
fazer acontecer", reforça 
Silva.

Nesta mesma linha, 
o  d i re tor  execut ivo 
d a  C e n t r a l  C r e s o l 
Sicoper, Jonas Klein, 
salienta a importância 
d a  p r e s e n ç a  d o s 
presidentes e diretores 

das Cooperativas. "Esta 
atividade demonstra que 
estamos no caminho certo 
para executar um bom 
planejamento e fortalecer 
n o s s a  u n i f i c a ç ã o , 
centralidade e marca, 
desenvolvendo assim 
campanhas e projetos 
mais sistêmicos", afirma 
Klein.

No próximo encontro, 
q u e  e s t á  p r e v i s t o 
para dezembro, será 
trabalhado a organização 
sistêmica. Já no terceiro 
encontro, em março 
de 2023, o foco será 
voltado à governança. 
Para encerrar o ciclo do 
novo planejamento, em 
junho do próximo ano, 
haverá uma atividade 
d e  f e c h a m e n t o  e 
encaminhamento das 
ações.
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CAPS Maria Zoé Zimpel desenvolve 
Programação do Setembro Amarelo

Desde o dia 13 de 
Setembro, o CAPS Maria 
Zoé Zimpel desenvolve 
a  p rogramação do 
Setembro Amarelo – 
Uma Campanha de 
Valorização da Vida, 
em parcer ia com a 
Associação Beneficente 
Oswaldo Cruz – ABOCH.

Dia 19 de Setembro, 
ás 13h30min a palestra 
Adolescência atos e 
Dor” palestrante Adriane 
Soares Alpe Psicóloga 
da FUMSSAR atuante 
na saúde Psicossocial, 
tendo por local a Escola 
Estadual Farroupilha, 
público alvo servidores 
d a  S e c r e t a r i a  d e 
Educação.

Dia 22, a partir das 8h 

encontro com almoço 
de confraternização 
e  a t i v i d a d e s  d e 
c u s t o m i z a ç ã o  d e 
camisetas  alusivas 
ao Setembro Amarelo 
junto ao CAPS, para os 
usuários dos serviços 
do mesmo.

Dia 28, ás 13h30min 
palestra show sobre as 
“ Dores da Alma” com 
Maria Odila Taborda, 
aberta ao público em 
geral na Câmara de 
Vereadores.

Dia 29 de Setembro, ás 
13h30min, Caminhada 
pelo Setembro Amarelo 
– Uma Campanha para 
Valorização da Vida, 
par t indo da Rótu la 
da Casa Flor até o 

Santander, aberta ao 
publico em geral.

Dia 29 ás 15h30 min, 
balada em comemoração 
à vida no Pub Kamboo, 
público: usuários de 
serviços do CAPS.

D i a  3 0 ,  á s  1 5 h 
palestra “ A Atenção 
Compar t i l hada  em 
S a ú d e  M e n t a l ” 

pa les t ran te  Dan ie l 
Ruwer – Psicólogo 
e servidor municipal 
de Ijui, especialista e 
atenção Psicossocial 
e Mestre em Ciências, 
tendo como público alvo 
servidores da Saúde e 
profissionais técnicos 
atuantes na Rede de 
Saúde Mental.

Uma das atividades já realizadas neste mês a 
visita ao Hospital Oswaldo Cruz
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PRF prende 
criminoso em fuga 

após estuprar 
criança

POLÍCIA

Na tarde desta quinta-
feira (15), a Polícia 
Rodov iá r ia  Federa l 
prendeu um estuprador 
que fug ia após ser 
flagrado estuprando uma 
criança em Panambi. A 
abordagem ocorreu na 
BR 158.

Os PRFs receberam 
informações da Brigada 
Militar e da Polícia Civil 
sobre o estupro de uma 
criança de cinco anos 
recém ocorrido na cidade 
de Panambi. O criminoso, 
ao ser f lagrado por 
populares durante o ato, 
fugiu em uma motocicleta 
Honda, que teve a placa 
identificada.

As forças de segurança 
atuantes na região se 
mobilizaram e iniciaram 
intensas buscas, até que 
os PRFs encontraram a 
motocicleta transitando 
na BR 158, a 15km do 
local do crime. Eles 
deslocaram em direção e 
interceptaram o fugitivo.

O homem de 48 anos, 
natural de Uruguaiana, 
e r a  m o r a d o r  d e 
Panambi e ainda não 
tinha ocorrências. Ele 
recebeu voz de prisão 
e foi encaminhado para 
a Delegacia de Polícia 
Civil de Panambi. Após 
a lavratura do flagrante, 
foi conduzido ao presídio.
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Identificados os jovens mortos em 
acidente na RS-210 em São Martinho

POLÍCIA

Foram identificadas 
as duas vítimas fatais 
no acidente ocorrido no 
início da manhã desta 
sexta-feira (16) na ERS-
210, próximo ao trevo de 
acesso a São Martinho.

E d u a r d o  S i l v a 
Morgenstern, de 24 
anos, morador de Três 
de Maio, e Guilherme 
Bottega, de 22 anos, 
morador de Santa Rosa, 
eram os ocupantes do 
VW Jetta que colidiu em 
uma Van Sprinter no km 
29 da rodovia.

O s  d o i s  j o v e n s 
morreram no local. As 
identidades das vítimas 
foram confirmadas pela 
Brigada Militar. Devido 
à força do impacto, 
o automóvel acabou 
parando na lateral da 
rodovia, em meio à 
vegetação.

A co l i são  f ron ta l 
ocorreu por volta das 
6h30min a cerca de 
200 metros do trevo 

de entroncamento com 
a BR-468, em Esquina 
Boa Vista, na divisa 
entre Campo Novo e São 
Martinho. As informações 
preliminares são de que 
o Jetta, com placas de 
Três de Maio, seguia no 
sentido de São Martinho 
à rodovia federal e a Van 
vinha na direção oposta.

T r e z e  p e s s o a s 
estavam na Van, com 
placas de Santo Augusto, 
da empresa Turimax. De 
acordo com a Brigada 
Militar, a van transportava 
t r a b a l h a d o r e s  q u e 
segu iam de  San to 
Augusto em direção 
a Nova Candelár ia. 
N e n h u m  d e s s e s 
ocupantes  se  fe r iu 
com gravidade, mas 
foram encaminhados 
para atendimento em 
hospitais de cidades 
próximas, a partir do 
trabalho de equipes de 
resgate.

Corpo de Bombeiros, 

SAMU e ambulâncias 
de prefeituras próximas 
atenderam a ocorrência, 
assim como o Pelotão 
Rodoviário da Brigada 
Militar de Santo Augusto 
e Brigada Mil i tar.  A 
Polícia Civil também foi 
acionada para realização 

da perícia.
Um caminhão  do 

Corpo de Bombeiros 
esteve no local por conta 
do vazamento de óleo 
diesel na pista.

Fonte: Paulo Marques 
Not íc ias/Radio Al to 
Uruguai
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Cooperativa irá expor na feira, que inicia na 
próxima quarta-feira, dia 21, e seus associados estão 

envolvidos na organização de diversos eventos

ESPECIAL UNITEC

Unitec engajada na Expo Terneira

De 21 a 25 de setembro, 
a comunidade local e 
regional poderá conferir 
as potencialidades do 
setor agropecuário na 
Expo Terneira, de Três de 
Maio. A feira, que ocorre 
o Parque de Exposições 
Germano Dockhorn, 
tem entrada gratuita 
e conta com diversos 
expos i to res ,  dent re 
eles, a Cooperativa de 
Trabalho dos Técnicos 
do Noroeste do Estado 
do Rio Grande do Sul 
(Unitec), que também é 
uma das apoiadoras do 
evento.

Além disso, a Unitec está 
envolvida com diversos 
eventos, que contam 

com a participação de 
profissionais associados. 
Conforme o presidente da 
cooperativa, Marcelino 
Colla, são várias as 
ações em que a Unitec 
estará presente, com 
a  con t r i bu i ção  dos 
a s s o c i a d o s ,  o  q u e 
mostra o engajamento 
e o comprometimento 
com a  fe i ra  e  com 
o  d e s e n v o l v i m e n t o 
de  vá r ias  cade i ras 
produtivas.

Colla está auxiliando 
na  o rgan ização  de 
diversos eventos da 
Expo Terneira. “No dia 
21, à tarde, realizaremos 
uma reunião com Senar, 
Sebrae e coordenadores 

de projetos do Programa 
Juntos para Competir, 
e estou mobil izando 
p r o d u t o r e s  p a r a  o 
seminário ‘Caminhos 
para a qualidade do 
leite’, que ocorre no dia 
22, com a participação 
confirmada de cinco 
municípios atendidos 
pelo programa Juntos 
para Competir, no qual 
atuo como consultor.”

Também no dia 22, 
à tarde, haverá uma 
reunião do Comitê Gestor 
do Programa Juntos para 
Competir, com a presença 
de lideranças dos cinco 
municípios participantes. 
Ele palestrará no evento 
da ovinocultura na noite 

de sexta-feira, 23, sobre 
associativismo. E, antes 
da feira iniciar, na noite 
de 19 de setembro, 
proferirá uma palestra 
motivacional para os 
trabalhadores da Expo 
Terneira.

O estande da Unitec 
estará localizado na 
área externa, próximo ao 
Banrisul, em direção ao 
Espaço Agro, e será em 
conjunto com o Senar-RS 
e Sindicato Rural de Três 
de Maio. Haverá sorteio 
de kits personalizados e 
de cupons de descontos 
nos cursos à distância da 
Unitec para os visitantes 
do estande, nos cinco 
dias de feira.
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Dia de Campo do Agronegócio trará 
tecnologias aplicadas em culturas de 

inverno e verão no dia 21
No primeiro dia da 

feira, 21 de setembro, 
será realizado o Dia de 
Campo do Agronegócio, 
no Espaço Agro,  a 
partir das 13h30min. 
O evento é organizado 
pe la  Comissão  do 
Agronegócio, que conta 
com o t raba lho da 
associada e diretora 
primeira secretária da 
Unitec, Izabel Cristina 
Dalemolle.

“Agrosol ,  Tarumã, 

Mais Agronegócios, 
Rural Mais, Setrem 
e Emater/RS-Ascar, 
em suas estações, 
demonstrarão sobre 
cultivares de culturas 
de inverno e verão, 
tipos de tratamento de 
sementes, aplicativo 
para controle de pragas, 
controle biológico de 
pragas, manejo e plantas 
de cobertura de solo e 
tecnologias de aplicação 
de produtos químicos.”

ESPECIAL UNITEC ENGAJADA NA EXPO TERNEIRA

Izabel Dalemolle vice-presidente da Unitec 
entrevistada nesta semana
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Seminário debaterá 
sobre a qualidade do 

leite no dia 22

Ovinocultura 
em destaque 

no dia 23
Na qu in ta - fe i ra , 

dia 22 de setembro, 
ocorre o seminário 
‘Caminhos para a 
qualidade do leite’, a 
partir das 9 horas, no 
Centro de Eventos. 
O coordenador do 
evento, engenheiro 
agrônomo e associado 
O n a i r o  S a n c h e s , 
explica que o seminário 
i rá  apresentar  os 
caminhos  que  os 
produtores devem 
buscar para obter uma 
melhor qualidade do 
leite, trazendo alguns 
resultados obtidos com 
o APL Leite Fronteira 
Noroeste e Funcap.

Na sexta-feira, 23 
de setembro, o tema 
ov inocu l tu ra  se rá 
destaque na Expo 
Terneira. Conforme a 
engenheira agrônoma 
Ana Paula  B inato 
Beltrão de Oliveira, 
haverá exposição de 
ovinos e degustação 
de carne de cordeiro 
ao meio-dia, em frente 
ao estande da Unitec.

“A par t i r  das 17 
h o r a s ,  o c o r r e r á 
uma of ic ina sobre 

O seminário também 
contará com a palestra 
da médica veterinária 
e pesquisadora da 
E m b r a p a  C l i m a 
Te m p e r a d o ,  D r a . 
Maira Zanela, sobre 
‘Qualidade do leite: 
d a s  i n s t r u ç õ e s 
normativas às boas 
práticas no campo’. 
‘Qualidade do leite: das 
estratégias utilizadas 
aos benefíc ios da 
qua l idade’ será o 
tema abordado pela 
médica veterinária, 
professora da Unijuí 
e coordenadora da 
Suporte D Leite, Dra. 
Denize da Rosa Fraga.

verminose/coccidiose 
e treinamento sobre 
s u p l e m e n t a ç ã o 
estratégica, no Pavilhão 
4, ao lado da exposição 
de ovinos, seguido de 
palestra técnica sobre 
pastoreio rotatínuo 
na criação de ovinos. 
Este é um evento 
para convidados, no 
espaço da Aproleite, 
que também contará 
com confraternização 
do grupo ATeG Ovinos 
Noroeste”, afirma.

ESPECIAL UNITEC ENGAJADA NA EXPO TERNEIRA
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Piscicultura mobiliza produtores no dia 23
Marce l ino  Co l la 

revela que na sexta-
feira, dia 23, à tarde, 
uma reunião com 
piscicultores de Três de 
Maio e Horizontina está 
sendo organizada pelo 
programa Juntos para 
Competir/ Programa 
ATeG (Assistência 
Técnica e Gerencial), 
a fim de debater o 
assunto e apresentar 
o  técn ico  Car los 
Ernani Vilanova, que 
atuará no programa 

a partir de outubro.O 
programa atenderá 
30 propriedades rurais 
de Três de Maio e 
Horizontina e visa 
trabalhar junto às 
propriedades rurais 
p e l o  p e r í o d o  d e 
três anos. Serão 36 
visitas mensais de 
quatro horas cada, 
objetivando o aumento 
da produtividade e 
da rentabilidade da 
atividade (criação de 
peixes em açudes).

ESPECIAL UNITEC ENGAJADA NA EXPO TERNEIRA



24 16 DE SETEMBRO DE 2022Edição Final de Semana
16 DE SETEMBRO DE 2022 | Fone: 9-9657-2785

No segundo acidente fatal do dia a 3ª morte 
na Região Celeiro nesta sexta-feira

Um homem morreu 
após  uma co l i são 
f rontal  envolvendo 
um automóvel e uma 
carreta, na BR-468, 
na tarde desta sexta-
feira (16). Os veículos 
colidiram por volta das 
16h15min, na localidade 
de Bebedouro, no trajeto 
entre São Martinho e 
Coronel Bicaco.

O  c a r r o  f i c o u 
c o m p l e t a m e n t e 
destruído, e o motorista 
m o r r e u  p r e n s a d o 
entre as ferragens. A 
carreta saiu fora da 
pista ficando no meio 
de uma lavoura, mas 
o motorista não ficou 
ferido.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias


